



Dr. Klaus Wiedemann
Wissenschaftlicher Referent

Tel.: +49 89 24246-444
Fax: +49 89 24246-501
Klaus.Wiedemann@ip.mpg.de

Ankündigung

Im Sommersemester 2026 werde ich an der juristischen Fakultät der LMU München ein Grundlagenseminar mit dem Titel

„Der Verbraucher im Recht der Digitalwirtschaft“

anbieten.

Das Seminar widmet sich der Regulierung der Daten- und Digitalwirtschaft aus privatrechtlicher Sicht unter besonderer Berücksichtigung der aktuellen Digitalrechtsakte der Europäischen Union. Konkret werden wir uns verschiedenen Fragestellungen widmen, die allesamt die rechtliche Stellung des Endverbrauchers im Marktgefüge der Digitalwirtschaft betreffen.

Wir werden dabei ganz verschiedene Themenkomplexe diskutieren, die im Rahmen der Digitalisierung besondere Relevanz erfahren haben. Dies betrifft neben den o.g. Digitalrechtsakten auch das Verbraucherrecht des bürgerlichen Rechts.

Teilnahmevoraussetzungen

Das Seminar richtet sich an Studierende ab dem 3. Fachsemester. Die Seminarteilnahme wird empfohlen ab dem Bestehen der Zwischenprüfung im Zivilrecht. Wirtschaftliche oder technische Vorkenntnisse sind nicht erforderlich, wohl aber ein Interesse an digitalwirtschaftlichen Fragestellungen. Englischkenntnisse sind von Vorteil.

Organisatorisches

Am **Dienstag, den 13. Januar 2026** findet um **14:00 Uhr s.t.** eine unverbindliche Informationsveranstaltung im Raum 207 des Max-Planck-Instituts für Innovation und Wettbewerb (Herzog-Max-Straße 4) statt.

Die Themen werden am **Dienstag, den 31. März 2026** um **14:00 Uhr s.t.** ausgegeben. In diesem Rahmen findet auch eine Einführung in das Verfassen einer wissen-

schaftlichen Seminararbeit statt. Die Teilnahme daran ist obligatorisch. Die Seminararbeiten müssen bis spätestens **Dienstag, den 26. Mai 2026** schriftlich und zwingend zeitgleich in digitaler Form abgegeben werden.

Das Seminar wird am **Freitag, den 17. und Samstag, den 18. Juli 2026** verblockt in München im Max-Planck-Institut für Innovation und Wettbewerb stattfinden. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer präsentieren ihre Arbeit im Rahmen eines maximal 15-minütigen Vortrags, an den sich eine Diskussion anschließt.

München, den 15. Dezember 2025

gez. Dr. Klaus Wiedemann